

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai pengaruh modal sendiri, dana pihak ketiga dan *non performing financing* terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung, maka dapat diambil kesimpulan yaitu sebagai berikut :

1. Hasil penelitian mengenai pengaruh modal sendiri terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung menunjukkan bahwa modal sendiri secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung. Hal ini berarti bahwa modal sendiri memberikan sumbangan secara positif terhadap peningkatan pertumbuhan pembiayaan murabahah di KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung. Semakin besar modal sendiri yang dimiliki oleh KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung semakin besar pula lembaga dapat menyalurkannya dalam bentuk pembiayaan.
2. Hasil penelitian mengenai pengaruh dana pihak ketiga terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung menunjukkan bahwa dana pihak ketiga secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung. Hal ini berarti bahwa dana pihak ketiga memberikan sumbangan secara positif terhadap peningkatan pertumbuhan pembiayaan

murabahah di KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung. Semakin besar dana pihak ketiga yang dihimpun oleh lembaga maka akan semakin besar kemungkinan lembaga akan memutar dana pihak ketiga untuk kegiatan pembiayaan.

3. Hasil penelitian mengenai pengaruh *non performing financing* terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung menunjukkan bahwa NPF secara parsial berpengaruh negatif dan signifikan terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung. Hal ini berarti bahwa semakin tinggi tingkat NPF, maka mengakibatkan penurunan penyaluran pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung sehingga lembaga akan lebih hati-hati dengan mengurangi jumlah pembiayaan yang disalurkan.
4. Secara bersama-sama modal sendiri, dana pihak ketiga dan *non performing financing* berpengaruh signifikan terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung. Sehingga ketiga variabel tersebut sangat dibutuhkan sebagai pertimbangan dalam penyaluran pembiayaan murabahah agar pihak lembaga dapat lebih berhati-hati serta dapat mengantisipasi kemungkinan terjadinya resiko akibat pembiayaan yang disalurkan.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian maka peneliti memberikan saran sebagai berikut :

1. Bagi KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung

Bagi KSPPS BMT Dinar Amanu khususnya bagian Account Officer, hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai acuan dalam kegiatan promosi untuk meningkatkan jumlah dana pihak ketiga yang dihimpun dari masyarakat, sehingga pembiayaan murabahah juga dapat ditingkatkan. Untuk para pemegang saham, diharapkan dapat lebih aktif dalam melakukan setoran dana untuk meningkatkan jumlah modal sendiri yang ada. Serta dari hasil penelitian ini diharapkan agar pihak Account Officer memperhatikan rasio NPF sebelum memberikan pembiayaan murabahah serta dapat melakukan analisa pembiayaan lebih ketat lagi sehingga rasio NPF dapat diturunkan dan penyaluran dana dapat ditingkatkan. Karena hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel NPF memiliki pengaruh yang besar terhadap pembiayaan murabahah pada KSPPS BMT Dinar Amanu Tulungagung.

2. Bagi Akademisi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat serta dapat menambah wawasan dan referensi terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam khususnya untuk jurusan Perbankan Syariah dalam mata kuliah analisis laporan keuangan.

3. Bagi Investor

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai referensi maupun sebagai acuan untuk pengambilan keputusan berinvestasi di lembaga tersebut. Jadi investor diharapkan dapat cerdas dalam mengalokasikan dananya serta dapat memperhatikan kondisi keuangan dari lembaga tersebut.

4. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian ini dengan melakukan penelitian secara komparasi (perbandingan) dua lokasi penelitian atau lebih, dengan objek penelitian yang memiliki ruang lingkup lebih besar dari KSPPS misalnya BPRS atau Bank Syariah sehingga hasil yang diperoleh lebih maksimal. Serta menambah variabel-variabel lain yang mempengaruhi pembiayaan murabahah misalnya margin keuntungan, *capital adequacy ratio (CAR)*, *return on assets (ROA)* dan lain sebagainya, agar memperoleh hasil yang lebih bervariasi.